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ACTA 025 – 2010

Día y hora: Martes, 21 de septiembre de 2010, 2:00 p.m.

Lugar: Sala de Juntas Centro de Investigaciones y Desarrollo Científico, Universidad 
Distrital 

Asistentes: 
Giovanni  Bermúdez  Bohórquez:  Director  (e)  Centro  de  investigaciones  y  Desarrollo 
Científico
José David Cely: Coordinador Unidad de Investigaciones, Facultad Tecnológica 
Dora Inés Caderón: Coordinadora Unidad de Investigaciones, Facultad de Ciencias y 
Educación 
Carlos Francisco  García  Olmos:  Coordinador  Unidad de Investigaciones,  Facultad de 
Medio Ambiente y Recursos Naturales.
Luz Deicy Alvarado Nieto: Coordinadora Unidad de Investigaciones, Facultad de Medio 
Ambiente y Recursos Naturales.
Elizabeth Garavito: Coordinadora Unidad de Investigaciones, Facultad de Artes – ASAB.

Secretaría Técnica: Dirección Centro de Investigaciones y Desarrollo Científico.

ORDEN DEL DÍA

1. Llamada a lista y verificación del quórum 

Se desarrollo el comité de investigaciones con quórum deliberativo y decisorio en la 
presencia  de  los  siguientes  miembros:  Giovanni  Bermúdez, Dora  Inés  Calderón, 
Elizabeth Garavito, José David Cely y Carlos García.

2. Casos Especiales y Generales

2.1. Presentación de procesos de certificación del procesos misional “investigación” 
que adelanta el equipo SIGUD y que relacionan los procesos: i) Validación de los 
objetivos de calidad; ii) Desarrollo del taller de producto no conforme y acciones 
correctivas.

Decisión:  el  comité  de  investigaciones  después  de  recibir  información  sobre 
procedimientos  de  productos  no  conformes  y  acciones  correctivas  solicita  a  los 
miembros a seguir generando discusión sobre el tema y enviar documentos con 
sugerencias al SIGUD. Por otro lado, el comité de investigaciones solicita al SIGUD 
presentar el documento redactado de los objetivos de calidad en versión final para 
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su aprobación. 

2.2.  Presentación  de  la  propuesta  de  capacitación  y  gestión  de  la  propiedad 
intelectual para la Universidad por parte de Compañía Clarke, Modet & Co.

Decisión: el comité de investigaciones después de conocer la propuesta presentada 
por la Compañia Clarke, Modet & Co decide por unanimidad i) Remitir la propuesta 
de gestión de la propiedad intelectual a la Rectoría para su conocimiento y a la 
Secretaria General para agendar el tema en próximo Consejo Académico y buscar 
su aprobación institucional. ii) Aprobar el desarrollo de la propuesta de capacitación 
en propiedad intelectual  en la universidad. iii)  Se solicita coordinar al  CIDC una 
jornada de orientación sobre propiedad intelectual que ofrecería la Compañia Clarke 
Modet & Co. 

3. Casos de movilidad de investigadores

3.1. Evaluación del  caso del profesor Víctor Hugo Medina teniendo en cuenta el 
caso 2.3 del  Acta No. 23 del  comité de investigaciones después de realizado el 
proceso de auditoría sobre el sistema de información SICIUD.

Decisión: el comité de investigaciones después de conocer la solicitud del profesor 
Medina, el proceso de auditoría realizado al Sistema de Investigaciones SICIUD y 
realizar  un  proceso  de  evaluación  a  la  información  presentada  por  el  profesor 
Medina decide realizar evaluación cuyo resultado es de 67.4 puntos. Asimismo, se 
solicita al CIDC realizar los trámites administrativos necesarios requeridos para el 
apoyo económico aprobado al profesor Medina. 

3.2. La profesora Margoth Guzman Munar presenta documentación de la aceptación 
de  la  ponencia  “Imaginarios  sociales  en  los  textos  escolares”  aprobada  para 
presentarse en el IV Seminario Taller Internacional Vendimia 2010.

Decisión: el comité de investigaciones después de conocer el oficio radicado en el 
CIDC decide por unanimidad acusar recibido de los documentos y recomendar a la 
profesora Guzman presentar requerimiento de movilidad teniendo en cuenta los 
términos establecidos en la convocatoria No. 01-2010.

3.3. La estudiante Nidya Carolina Bejarano Rodríguez solicita apoyo económico para 
la participación en la XVIII Convención Científica Nacional a realizarse entre el 29 de 
septiembre y  el  1  de  octubre  de  2010 en Medellín  (Colombia)  con  la  ponencia 
“Análisis de la competitividad territorial de la agrocadena de las plantas aromáticas 
(estudio de caso de la Ruta Graveolens) municipio San Antonio del Tequendama” 
reconocido como sobresaliente en el VIII Encuentro Regional de Semilleros del nodo 
Bogotá - Cundinamarca. 

Decisión: el comité de investigaciones después de conocer la solicitud realizada por 
la estudiante Bejarano decide por unanimidad informar a la estudiante que se esta 
esperando comunicación de la Facultad del Medio Ambiente y Recursos Naturales 
con  respecto  al  otorgamiento,  por  parte  de  su  Consejo  de  Facultad,  del  aval 
académico.

4. Casos de apoyo para la realización de eventos académico-científicos

4.1. La profesora Nevis Balanta Castilla, directora del grupo de investigación LENTE, 
solicita apoyo económico para la realización del evento “Vitrina Humanística” en el 
marco de la Semana Tecnológica.
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Decisión: el comité de investigaciones después de conocer la solicitud realizada por 
la profesora Balanta decide por unanimidad aprobar el apoyo económico solicitado 
para la realización del evento académico-científico. 

4.2.  La  profesora  Luz  Deicy  Alvarado  Nieto,  Coordinadora  de  la  Unidad  de 
Investigaciones  de  la  Facultad  de  Ingeniería,  solicita  apoyo  económico  para  la 
realización del  Primer  Encuentro  de  Grupos y  Semilleros  de  Investigación  de la 
Facultad de Ingeniería a realizarse el 3 de noviembre de 2010.

Decisión: el comité de investigaciones después de conocer la solicitud realizada por 
la profesora Alvarado decide por unanimidad aprobar el apoyo económico solicitado 
para la  realización del  encuentro  de grupos y  semilleros  de investigación de la 
Facultad.

4.3. El profesor Rafael Bautista Cano, director del grupo Génesis Deportiva, solicita 
apoyo económico para el desarrollo del Seminario de Investigación en políticas y 
estrategias  deportivas,  creativas  y  culturales  para  personas  con discapacidad a 
desarrollarse el 1 de octubre de 2010 en la Sede Sabio Caldas de la Universidad..

Decisión: el comité de investigaciones después de conocer la solicitud realizada por 
el profesor Bautista decide por unanimidad aprobar el apoyo económico solicitado 
para  refrigerios,  dos  conferencistas  y  memorias,  para  la  realización  del  evento 
académico-científico.

4.4.  La  profesora  Elizabeth  Garavito  López,  Coordinadora  de  la  Unidad  de 
Investigaciones de la Facultad de Artes – ASAB, solicita apoyo económico para  la 
compra de pasajes aéreos para invitar al Dr Richard Alan Harlow  para el desarrollo 
de actividades enmarcadas en el día del Video–Arte, en el marco del Festival Beeld 
Voor Beeld, entre los días 10 y el 17 de octubre de 2010.

Decisión: el comité de investigaciones después de conocer la solicitud realizada por 
la profesora Garavito decide por unanimidad aprobar el apoyo económico para la 
compra  de  pasajes  aéreos  solicitado  para  la  realización  del  evento  académico-
científico. 

4.5. La profesora Dora Inés Calderón, Coordinadora de la Unidad de Investigaciones 
de  la  Facultad  de  Ciencias  y  Educación,  solicita  apoyo  económico  para  la 
adquisición  de  refrigerios  para  los  investigadores  asistentes  a  la  jornada  de 
capacitación desarrollada por FUNLACI.

Decisión: el comité de investigaciones después de conocer la solicitud realizada por 
la  profesora  Calderón  decide  por  unanimidad  solicitar  excusas  por  no  haber 
atendido a tiempo el requerimiento realizado y de igual forma aclara a la profesoar 
que este tipo de apoyos económicos no son contemplados por el CIDC. 

5. Casos de proyectos de investigación

5.1. El profesor Alejandro McNeil reitera la solicitud de vinculación de la Profesora 
Eliana  Garzón Duarte  al  proyecto  de  investigación  “Propuesta  para  fomentar  la 
alfabetización digital para la promoción de la autonomía y del aprendizaje auto-
dirigido en los estudiantes de primer semestre del  programa de licenciatura en 
educación básica con énfasis en inglés de la Universidad Distrital” 

Decisión: el comité de investigaciones después de conocer la solicitud realizada por 
el profesor McNeil y la información del proyecto de investigación registrada en el 
SICIUD  decide  por  unanimidad  reiterar  decisión  sobre  la  aprobación  de  la 
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vinculación  de  la  profesora  como  investigadora  auxiliar  del  proyecto  de 
investigación. Por otro lado, se le informa al profesor McNeil que este proyecto de 
investigación no será tenido en cuenta para la evaluación del periodo de año de 
prueba para la docente Garzón. 

5.2. El profesor Carlos Alfonso Zafra Mejía solicita estudiar la compra de un equipo 
especializado de laboratorio para el laboratorio de suelos de la Facultad de Medio 
Ambiente  y  Recursos  Naturales  para  la  realización  de  todos  los  análisis  de 
laboratorio contemplados dentro del proyecto de investigación “Contaminación por 
escorrentía superficial en Bogotá D.C.: metales pesados (Pb y Cd) asociados con el 
sedimento depositado sobre superficies viarias”  

Decisión: el comité de investigaciones después de conocer la solicitud realizada por 
el profesor Zafra y la información del proyecto de investigación relacionada en el 
SICIUD  decide  por  unanimidad  solicitar  al  profesor  una  justificación  del 
requerimiento realizado en términos de ejecución presupuestal, solicitar el cambio 
de rubros presupuestales teniendo en cuenta los requerimientos establecidos para 
ellos y aclara al profesor que según la definición del rubro presupuestal del CIDC no 
se podría apoyar la compra de equipos para un laboratorio de una Facultad.

5.3.  El  profesor Jorge Manuel Pardo Acosta solicita prórroga de 3 meses para la 
finalización del proyecto de investigación “Consumo cultural de los estudiantes de 
licenciatura básica con énfasis en educación artística”. 

Decisión: el comité de investigaciones después de conocer la solicitud realizada por 
el profesor Pardo decide por unanimidad aprobar una prórroga de 3 meses para la 
finalización  del  proyecto  y  autorizar  un  periodo  de  un  mes  para  completar  la 
ejecución presupuestal del mismo.

5.4. El profesor Juan Carlos Giraldo Acuña solicita la suspensión de términos para el 
proyecto  de  investigación  “Herramientas  para  la  enseñanza  de  la  mecánica 
cuántica mediante el uso TICs” por la falta de condiciones reales para el desarrollo 
del proyecto y que han sido solicitadas al CIDC. 

Decisión: el comité de investigaciones después de conocer la solicitud del profesor 
Giraldo y la información del proyecto de investigación existente en el SICIUD decide 
por unanimidad aprobar la suspensión de términos administrativos de ejecución del 
proyecto sujeto a la entrega de informe técnico parcial correspondiente al primer 
semestre de ejecución del proyecto.

5.5. Las profesoras Olga Lucia León Corredor y Dora Inés Calderón solicitan cambio 
de  rubros  presupuestales  para  el  proyecto  de  investigación  “Desarrollo  de 
competencias comunicativas en matemáticas en estudiantes sordos” cofinanciado 
por Colciencias mediante convenio 250 de diciembre de 2007. 

Decisión: el comité de investigaciones después de conocer la solicitud realizada por 
la profesora León y Calderón y la información del proyecto decide por unanimidad 
aprobar  el  cambio  de  rubros  presupuestales  requerido  para  la  ejecución  del 
proyecto de investigación.

6. Casos de estructuras de investigación

6.1. La profesora Miriam Borja Orozco solicita apoyo económico para la financiación 
y montaje de una página Web para el grupo de investigación “Literatura, Educación, 
Comunicación”. 
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Decisión: el comité de investigaciones después de conocer la solicitud realizada por 
la  profesor  Borja  decide  por  unanimidad  negar  el  apoyo  económico  solicitado 
justificado en que no existe presupuesto para cubrir el requerimiento solicitado. Por 
otro lado, se le informa a la profesor Borja que este tipo de apoyo a grupos de 
investigación  no  ha  sido  establecido  como política.  Una estrategia  que ha  sido 
establecida por grupos de investigación se ha realizado mediante el desarrollo de 
trabajos de grado realizado por estudiantes vinculados con grupos de investigación 
relacionados con el área solicitada.

7. Proposiciones y Varios

7.1.  El  profesor  José  David  Cely  comenta  sobre  dificultades  detectadas  en  el 
proceso de medición de grupos de investigación y solicita el estudio de procesos de 
visibilidad de los grupos de investigación registrados en las diferentes plataformas 
que conforman SCIENTI.

Decisión: el comité de investigaciones después de conocer la proposición planteada 
por  el  profesor  Cely  decide  por  unanimidad  realizar  un  estudio  que  permita 
construir  una  estrategia  continua  de  apoyo  a  los  grupos  de  investigación  que 
permita ofrecer procesos de capacitación continuada en la diferentes plataformas 
que constituyen SCIENTI.

7.2. La profesor Dora Inés Caldeón solicita información sobre el proceso establecido 
por el CIDC para el cierre de un proyecto de investigación financiado por el CIDC.

Decisión: el director del CIDC explica el proceso establecido por el CIDC para el 
cierre de un proyecto de investigación desde el momento de entrega del informe 
final del mismo. El comité de investigaciones después de conocer la descripción del 
procedimiento,  tanto  académico  como  administrativo,  decide  por  unanimidad 
revisar con profundidad el procedimiento establecido en el SIGUD relacionado con 
la  ejecución  de  un  proyecto  de  investigación  que  permita  realizar  ajuste, 
principalmente de tiempos relacionados con el cierre de proyectos. De igual forma, 
se  solicita  al  CIDC  informar  al  comité  de  investigaciones  mediante  documento 
presentado, relación de los informes finales entregados desde enero de 2008 a la 
fecha en donde se relacione el estado del mismo.

7.3.  La profesora  Dora  Inés  Calderón solicita  información relacionada con la  no 
realización  de  convocatorias  para  la  financiación  de  proyectos  de  investigación 
durante el año 2010.

Decisión: el director del CIDC explica que el hecho se fundamenta en la falta de 
presupuesto  asignado  al  CIDC  para  la  financiación  de  nuevos  proyectos  de 
investigación para la vigencia 2010. A la fecha, la Oficina Asesora de Planeación y 
Control no ha notificado la proyección presupuestal para el año 2011 para el Centro 
de  Investigaciones  y  Desarrollo  Científico  y  por  tal  motivo,  aún  no  se  pueden 
planear el desarrollo de convocatorias para esa vigencia.

______________________________________
Msc. Giovanni R. Bermúdez
Director (e)
Presidente comité de investigaciones
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